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COMPTE-RENDU COMMISSION JEUNESSE DE GATINEAU 
RÉUNION 

DATE : 8 avril 2002, 17 h 

LIEU: Maison du Citoyen, salle Lafontaine, 25 rue Laurier, Gatineau 

PRÉSENCES : Monsieur Joseph De Sylva, président et conseiller 
Madame Denise Laferrière, conseillère 
Madame Sonia Sabourin 
Monsieur Alexandre Gauthier 
Monsieur Alexandre Martineau 
Monsieur Charles Thériault 
Monsieur Alexandre Martineau 
Monsieur Marc-André Beauchamp 
Monsieur Mathieu Paquette 
Monsieur François Simon Tremblay-Poirier 
Madame Josianne Gosselin-Dubois 
Monsieur lan Michon 
Madame Marie Bernier, coordonnatrice 

ABSENCES : Monsieur Yvon Boucher, conseiller 
Monsieur Stéphane Trudei-Tassé 

DISTRIBUTION : 

Madame Claude-Anne Godbout-Gauthier 
Madame Chloé LeQuéré 
Madame Emmanuelle Lavoie 
Monsieur Jean-Gabriel Charlebois 
Monsieur Jean-Rock Picard 
Monsieur Rémi Darveau 

aux membres de la Commission Jeunesse 
Monsieur Luc Bard, directeur, 
Service des loisirs, sports et vie communautaire 

~4~~)~~ld: 
êPë}/lva~ Alexandre Gauthier, 

président coprésident 
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1. Mot de bienvenue 

M. Joseph de Sylva, président et M. Alexandre Gauthier, coprésident souhaitent 
la bienvenue à tous les membres. Sonia Sabourin nous informe que Jean
Gabriel Charlebois l'a avisé qu'il ne participerait plus à la Commission Jeunesse. 
Nous le considérons maintenant comme démissionnaire. 

2. Adoption de l'ordre du jour du 8 avril 2002 

Ajout au varia : Alexandre Martineau 

Proposé par : Sonia Sabourin 
Appuyé par : Charles Thériault 
Vote : à l'unanimité 

3. Adoption du procès-verbal du 11 mars 2002 

Proposé par : Josianne Gasselin-Dubois 
Appuyé par : Alexandre Martineau 
Vote : à l'unanimité 

4. Projet du Versant 

M. De Sylva nous informe d'un projet d'ouverture d'un centre communautaire 
dédié aux adolescents dans la cour de l'école secondaire du Versant, la nouvelle 
école en construction qui ouvrira ses portes à l'automne 2002. Le Relais des 
jeunes gatinois, organisme à but non lucratif offrant déjà des services dédiés aux 
adolescents, pourrait prendre en charge l'animation de ce centre 
communautaire. Il s'agira d'un projet basé sur la collaboration du milieu 
municipal, scolaire et communautaire. 

lan Michon fait la proposition que des jeunes soient impliqués dans la mise en 
oeuvre de ce projet dès maintenant afin de profiter de l'occasion pour intégrer 
des adolescents dans tous le processus de décision et de mise sur pied du 
projet, ce qui serait très formateur pour ces jeunes impliqués. 

5. Comité Caserne 

Membres-fondateurs : Alexandre Martineau est chargé de trouver les 12 
membres-fondateurs qui signeront la demande d'incorporation. Le coût de la 
carte est de 10 $ et est remboursable lorsque le membre décide de quitter la 
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coopérative. 

Étude de marché: une étude est en cours dans le différentes écoles. Il s'agit 
d'un questionnaire établi par Sonia Sabourin et validé par la CDEC qui permettra 
d'avoir un regard sur notre clientèle potentielle. 

Cité collégiale : Marie Bernier remettra à chaque étudiant en design d'intérieur 
ayant soumis une proposition d'aménagement pour le Centre communautaire 
Saint-Raymond, un dossier contenant une lettre de remerciement signée par les 
présidents ainsi qu'un cd de photos des divers projets. Elle recommande de 
remettre une petite bourse aux 2 étudiantes ayant reçu le plus de coup de coeur 
soit Josée Racine et Mélanie Parthenais. 

Il est proposé que les 2 étudiantes en design d'intérieur de la Cité Collégiale ayant 
présenté le projet sélectionné par les jeunes, reçoivent un montant de 150 $ chacune 
afin de manifester notre reconnaissance pour leur travail de plans et maquette et 
qu'une plaque commémorative soit installée à l'entrée du Bistro. 

Proposé par : lan Michon 
Appuyé par : Sonia Sabourin 
Vote : à l'unanimité 

Responsable des bâtiments : Marie Bernier devait rencontrer M. Luc Poulin, 
ingénieur à la municipalité, afin qu'il évalue les travaux pour la mise aux normes 
et la rénovation du Centre communautaire St-Raymond. Cette évaluation pourra 
par la suite être présentée au conseil de ville. Et nous servira aussi dans notre 
recherche de financement. 

Alter Ados : Le programme Alter Ados, s'il est accepté par le comité exécutif, 
sera financé par le Service des loisirs et pris en charge par celui-ci. L'objectif est 
d'ouvrir le programme Alter Ados dans le Centre communautaire Saint-Raymond 
dès le début juin et ce, à plein temps. Le programme se poursuivrait à l'automne 
avec une formule à temps partiel. 

CLD : Le Centre local de développement dont Mme Cyr, conseillère municipale, 
est la présidente, offre des programmes de subvention et de soutien aux projets 
locaux. Une rencontre aura lieu prochainement avec Monsieur Lepage afin 
d'évaluer le type de soutien que peut nous offrir cet organisme. Il y aurait des 
possibilités de subvention pouvant aller jusqu'à 9000$. 

6. Siteweb 

Sondage maison : Les membres présents sont invités à remplir un petit sondage 
maison afin d'évaluer notre site et l'utilisation que nous en faisons. Les résultats 
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seront communiqués plus tard. 

Fréquentation : Grâce à un compteur de visiteurs installés en page d'accueil de 
notre site et à l'ingéniosité de Véronique Gendron, service des communications, 
nous sommes en mesure de connaître le taux de fréquentation de l'adogatineau. 
À ce jour, notre moyenne est de 52 pers./jour. Notre plus importante 
fréquentation a au lieu le mardi 26 mars avec 125 visiteurs. Il est à noter que le 
compteur ne peut compter deux fois le même visiteur dans une même journée. 
Comme discuté précédemment, il est convenu que pour le développement du 
site, il est important qu'une personne soit attitrée à cette tâche. 

Il est proposé que : 
Considérant la réponse actuelle des adolescents au site www.adogatineau.com et de la 
nécessité d'assurer sa mise à jour afin de répondre aux besoins d'information et de 
discussion en ligne des jeunes gatinois, la Commission Jeunesse de Gatineau 
recommande l'engagement d'une ressource attitrée à ce site. 

Proposé par : Charles Thériault 
Appuyé par : Marc-André Beauchamp 
Vote : à l'unanimité 

7. Tournée des écoles et des maisons de jeunes 

La tournée des écoles et maisons de jeunes est commencée. L'accueil est 
bonne. L'effort est actuellement mis sur la rencontre avec les conseils étudiants 
(écoles secondaires) et les conseil de jeunes (maisons de jeunes) qui sont les 
mieux placés pour diffuser l'information auprès des candidats potentiels. La mise 
en place du calendrier de tournée se poursuit. Pour connaître les dates et les 
lieux de rencontre avec les jeunes des divers écoles et maisons de jeunes, 
veuillez consulter le calendrier de tournée disponible sur le 
www.adogatineau.com. Dans les différentes écoles, des messages du jour 
seront faits par des étudiants et/ou des enseignants. Des affiches seront 
installées sur les babillards. Marie Bernier sera également présente pendant une 
période de diner pour rencontrer les étudiants, leur remettre des formulaires et 
des aimants au logo du site adogatineau. Les membres sont invités à participer 
à cette tournée toutefois, il n'est pas recommandé de manquer des heures de 
classes. 

Auprès des conseillers : les conseillers recevront des formulaires de mise en 
candidature afin qu'ils soient, s'ils le désirent, en mesure de recruter des 
adolescents dans leur district. 

Dans les centres de service : Des formulaires ont aussi été acheminés auprès 
des responsable de loisirs. 
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8. Curling 

Alexandre Gauthier et Marc-André Beauchamp ont assisté à la première réunion 
qui avait pour objectif la formation d'un comité permanent. Ils sont devenus 
membre de ce comité et ce, à titre individuel puisqu'ils n'ont pas obtenu de 
mandat de la Commission Jeunesse en ce sens. 

Le projet de curling qui s'offre à nous en est un de club privé. Une discussion a 
lieu afin de clarifier la différence entre un club privé et un organisme à but non 
lucratif. De façon générale, seuls les organismes à but non lucratifs ont le 
support financier de la municipalité. 

9. Centraide 

Josianne Gasselin-Dubois et Marie Bernier ont participé à une rencontre 
convoquée par Centraide afin d'évaluer des outils de support au bénévolat. Leur 
participation a permis d'éviter que seulles aînés soient représentés lors de cet 
échange. Le programme de Centraide vise à soutenir la mise en place de 
journées de corvée où des employés participeraient à des journées de bénévolat 
et ce, avec le consentement de leur employeur. Plusieurs membres de la CJ 
doute de cette approche car déjà des employés de la fonction publique ont 
accès à ce genre de journée et les résultats seraient mitigés. 

10. Varia 

Commission des loisirs 
Avis aux personnes intéressés à siéger sur cette commission, la période de mise 
en candidature est ouverte. Pour plus de détails, vous pouvez rejoindre votre 
centre de service. 

Alexandre Martineau 
C'est avec émotion qu'Alexandre nous annonce sa démission. Il privilégiera son 
engagement dans les autres organisations où il consacre déjà du temps. Nous 
remercions Alexandre pour son implication dans la CJ au cours de la dernière 
année. 

Levée de L'assemblée. 


